
 

XIV REUNION EXTRAORDINARIA DE CABILDO 

EN CHALCHIHUITES, ZACATECAS, DENTRO DE LAS INSTALACIONES DE LA PRESIDENCIA 
MUNICIPAL EN EL DESPACHO DEL PRESIDENTE MUNICIPAL SIENDO LAS 12:00 HRS. DEL 
DIA 26 DE AGOSTO DE 2014, SE REUNIERON LOS INTEGRANTES DEL HONORABLE 
AYUNTAMIENTO 2013 – 2016 EN CUMPLIMIENTO CON EL ARTICULO # 41 DE LA LEY 
ORGANICA DEL MUNICIPIO, BAJO EL SIGUIENTE ORDEN DEL DIA. 
 

1. PASE DE LISTA 
2. DECLARACION DE QUORUM 
3. NOMBRAMIENTO DE UN MODERADOR 
4. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR 
5. COMPARECENCIA DE FIRST MAJESTIC 
6. COMPARECENCIA DE SECRETARIA GENERAL DEL SINDICATO DE MINEROS DE 

CHALCHIHUITES. 
7. COMPARECENCIA DEL DIRECTOR DEL CENTRO DE SALUD 
8. ASUNTOS GENERALES. 
9. CLAUSURA 

 
 

 
PUNTO 1.- PASE DE LISTA 
POR PARTE DEL SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL. C. PROFR. AURELIO LOPEZ DE LA 
PAZ SE PROCEDE A REALIZAR EL PASE DE LISTA DE ASISTENCIA, REGISTRANDOSE UN 
TOTAL DE : 3 FALTAS 
(JUSTIFICADA) 
 
PUNTO 2.- DECLARACION DE QUORUM 
SE DECLARA QUORUM CON LA ASISTENCIA DE LOS SIGUIENTES INTEGRANTES DEL H. 
AYUNTAMIENTO. 
 
PRESIDENTE MUNICIPAL        PEDRO MIRANDA MORALES 
SINDICO MUNICIPAL               FABIOLA AYLIN MARTINEZ CHAIREZ (JUSTIFICADA) 
REGIDOR                                   JOSE LUIS LOPEZ ESCOBEDO 
REGIDORA                                 MA. DEL ROSARIO LARES PEREZ 
REGIDOR                                   SALVADOR PEREZ LUNA 
REGIDORA      FABIOLA SARELLANO JIMENEZ 
REGIDOR                                   JESUS PEREZ BLANCO 
REGIDORA                                 MA. ASUNCION BURCIAGA SAUCEDO 
REGIDOR                                   AGUSTIN BEJAR ALONSO 
REGIDORA                                JULIA TAMAYO OLIVARES 
REGIDOR                                   ROBERTO TAMAYO SERRATO 



 
REGIDORA                                 VERONICA CASTILLO RODRIGUEZ 
  
 
PUNTO 3.-NOMBRAMIENTO DEL MODERADOR  
SE PROPONE A LA REGIDORA MA. DEL ROSARIO LARES PEREZ 4 
SALVADOR PEREZ LUNA CON 6 VOTOS 
 
PUNTO 4.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR 
SE APRUEBA EL ACTA ANTERIOR 
 
PUNTO 5.- COMPARENCIA DE FIRST MAJESTIC 
AGRADECE EL CONTADOR ARTURO DIAZ LA INVITACION Y LA CORDIALIDAD, TAMBIEN EL 
PRESIDENTE AGRADECE LA PARTICIPACION EN ESTA REUNION, EL CONTADOR MENCIONA 
QUE PLATICANDO CON EL PRESIDENTE LE INFORMABA QUE LOS NIVELES DEL POZO HAN 
TENIDO UNA REDUCCION, LOS NIVELES FRIATICOS DE LOS QUE SABEN DE ESO, 
ARGUMENTA QUE EL POZO A DEMOSTRADO UN NIVEL ESTATICO PERO SI LA EXTRACCION 
A AUMENTADO, SE REALIZO UN ESTUDIO Y DEMOSTRARON LAS PRIMERAS LECTURAS, 
SEGÚN LOS EXPERTOS LAS MEDIDAS NO ESTAN CORRECTAS, 74 Y 98 EL 36 METROS POR 
SEGUNDO EL POZO MEJORO DE 14 METROS POR SEGUNDO CASI LO DOBLE SUCEDE 
DESDE EL 16 DE AGOSTO, EL CONTADOR PROPONE QUE A PARTIR DE ESTE MOMENTO SE 
MONITORIE LOS GASTOS DEL POZO POR LA INSTALACION DE LA NUEVA BOMBA, COMO 
REPRESENTANTE DE LA EMPRESA TIENE LA FACTIBILIDAD DE RESPONDER A LAS 
EXPECTATIVAS Y PIDE DE TERCERAS PERSONAS QUE ESTE RECONOCIDO PARA LLEVAR 
OTRO ESTUDIO. EL PRESIDENTE COMENTA QUE LAS PALABRAS DEL CONTADOR QUE SE 
COLOCO UNA NUEVA BOMBA, ARGUMENTA QUE DEL TIEMPO QUE TIENE YA SE COLOCO 
UNA NUEVA BOMBA ANTES Y SUCEDIÓ LO MISMO Y HA BAJADO 10 METROS PORQUE 
AHORITA ANDA EN 70 o 80 METROS QUE HA BAJADO EL ESPEJO DEL AGUA Y NO SE HA 
RECUPERADO, EL LIC. ANTONIO  DE FIRST MAJESTIC COMENTA QUE ROCA 
PERFORACIONES ES QUIEN LES DA ESTA INFORMACION, EL CONTADOR ARTURO DIAZ DE 
FIRST MAJESTIC COMENTA, LA UBICACIÓN DE LA BOMBA EN LA PROFUNDIDAD 
CORRECTA, EL CONTADOR COMENTA COMO PUEDE INFLUIR PARA QUE LA MINA SEA LA 
CULPABLE POR LAS NORMATIVAS DE CONAGUA Y SERIA DIFICIL, PERO SI SE PODRIA 
DETERMINAR POR LA ANTIGÜEDAD DEL POZO A LO MEJOR YA NO ESTA EN EL LUGAR QUE 
DEBE SER, LA REGIDORA VERONICA COMENTA QUE POSIBILIDADES HAY DE PERFORAR UN 
NUEVO POZO PARA TENERLO DE RESERVA, LA REGIDORA COMENTA QUE LA GENTE LES 
PREGUNTA SOBRE QUE “SI TENIAN AGUA ANTES Y AHORA NO” Y DESDE QUE LLEGO LA 
MINA TIENEN ESOS PROBLEMAS Y QUE PUEDE SER POR MAS GENTE O POR MUCHAS 
COSAS, EL DR. AGUSTIN BEJAR COMENTA QUE EL AGUA VA HACIA ABAJO Y ES 
ALARMANTE, EL CONTADOR COMENTA QUE ELLOS TIENEN TODA LA DISPOSICION DE 
PERFORAR OTRO POZO, EL PARADIGMA DE ELLOS ES,  NO TIENEN PORQUE SACAR AGUA 
POR LA INFRAESTRUCTURA QUE TIENEN EN FIRST MAJESTIC, EL CONTADOR VUEVE A 
REAFIRMAR CUENTEN CON ESO DEL POZO. Y PROPONE QUE: VAMOS MIDIENDO EL 
PRIMER MES, Y EL SIGUIENTE Y VERIFICANDO DATOS, PIDE QUE SEA A LOS OJOS DE UN 



EXPERTO SI EL CABILDO APRUEBA PARA QUE NOS GUIE QUE TRABAJOS PODEMOS HACER 
Y EN UN PAR DE MESES REGRESAR Y COMPARAR ESTAS LECTURAS A PARTIR DEL 16 DE 
AGOSTO QUE SE TOMO COMO PUNTO DE PARTIDA, SE TIENE TODA LA DISPOSICION QUE 
VAMOS A HACER PERO EN BASE DE DATOS Y DE UN EXPERTO PARA QUE NOS GUIE, EL 
CONTADOR COMENTA QUE TRAIGAN A ROCA PERFORACIONES PARA QUE PLATIQUE CON 
ELLOS, LA MINA TIENE CERO COMPROMISOS CON EL Y EMPEZAR CON UNA MEDICION 
SISTEMATICA Y PLATICAR DESPUES, EL DR. AGUSTIN BEJAR COMENTA QUE SI SERIA 
BUENO QUE SE PLATIQUE CON ROCA U OTRA PERSONA CALIFICADA SI EL AYUNTAMIENTO 
TIENE. LA REGIDORA  DE ECOLOGIA VERONICA CASTILLO COMENTA ¿QUE TANTO 
CONTAMINAN EL AGUA?, EL CONTADOR COMENTA QUE EXISTE UNA NORMA, QUE LA 
MINERIA DE ANTES VERTIA AGUA A UNA PRESA DE JALES, ELLOS NO VIERTEN AGUA 
ACTUALMENTE, APROVECHAN LOS FILTROS CON QUE CUENTA LA MINA, EL CONTADOR 
PIDE PROGRAMAR UNA VISITA A LA MINA POR PARTE DEL CABILDO PARA QUE OBSERVEN 
COMO SE LLEVA EL PROCESO,                          
EN VEZ DE ARROJAR LIQUIDOS ACUOSOS ARROJA UNA PASTA HUMEDA ES LA DIFERENCIA 
CON LA MINERIA ANTIGUA. 
EL DR. AGUSTIN BEJAR PREGUNTA AL CONTADOR ARTURO DIAZ ¿QUE SI TIENE 
INFORMACION SOBRE EL DERRAME DE CIANURO EN LA MINA FIRST MAJESTIC?,  PORQUE 
SI SE DERRAMA AGUA, PUES SERIA FATAL, EL CONTADOR DIAZ COMENTA QUE LA 
FLOTACION ES EL PROCESO QUE ELLOS UTILIZAN, SI LO UTILIZARON UN TIEMPO, PERO NO 
QUIERE DECIR QUE NO LO VAN USAR. EL CONTADOR ARTURO DIAZ DE FIRST MAJESTIC 
COMENTA QUE “MINERA MEXICO” SI UTILA ESTE PROCESO PERO FIRST MAJESTIC MANEJA 
CIANURO PERO EN PEQUEÑAS CANTIDADES PORQUE NO UTILIZAN PRESAS DE JALES, 
FIRST MAJESTIC NO UTILIZA PRESAS DE JALE. 
EL DR. AGUSTIN BEJAR ALONSO PREGUNTA AL CONTADOR ARTURO DIAZ NUEVAMENTE  
SOBRE “SEGURIDAD DE HIGIENE COMENTA QUE TIENE FAMILIARES EN LA MINA Y PEDIRIA 
QUE SE REFORZARN LAS MEDIDAS SOBRE ESTO”, EL CONTADOR COMENTA QUE SI 
QUIEREN EN PARTICULAR PARA ABORDAR EL TEMA SOBRE LA NUEVA NORMA DE 
TRABAJO Y PROTECCION LA EMPRESA DECIDIO HACER UNA MUESTRA QUIMICA DE 
PLOMO EN LA SANGRE, QUE SE LLAMA AUDIOMETRIA, ESTIOMETRIA AL 100% EN LA 
POBLACION, COMENTA QUE TIENEN UN DR.  EN LA EMPRESA QUE SE ENCARGA DE TODO 
ESO, Y COMENTAN QUE LA VERDAD ES QUE MUCHOS DE LOS EMPLEADOS CON QUE 
ARRANCARON LA MINA  LOS TRAJERON DE OTROS LADOS Y BATALLARON PARA RECLUTAR 
MINEROS A LA RIVATINGA Y TRAER Y TRAER Y NO TUVIMOS EL TIEMPO DE REALIZAR UN 
EXAMEN PREVIO Y PREVER QUE ALGUNOS YA VENIAN ENFERMOS Y AHORA YA ESTAN Y 
TIENEN QUE CORREGIR ESO, EL CONTADOR ARTURO DIAZ COMENTA QUE SERIA BUENO 
PARA EL CABILDO TENER UNA SESION CON EL DR. ESCARCEGA QUE TRABAJA CON FIRST 
MAJESTIC Y EXPLIQUE LOS NIVELES DE PLOMO Y OTRAS CARACTERISTICAS LA 
DROGADICCION, ALCOHOL ETC., COMENTA QUE LES GUSTARIA QUE CONOCIERAN EL 
PLAN PARA LOS TRABAJADORES Y UNA PLATICA CON EL DR. DE FIRST MAJESTIC PARA QUE 
EXPLIQUE ESA SITUACION. EL DR. AGUSTIN BEJAR ALONSO PREGUNTA ¿QUE PASA CON 
LOS QUE YA SALIERON ALTOS CON PLOMO EN LA SANGRE?,  EL CONTADOR COMENTA 
QUE YA FUERON REMOVIDOS DE ADENTRO DE LA MINA Y AHORA ESTAN EN LIMPIEZA 
DONDE YA NO LES HACE DAÑO, Y YA ESTAN CON PROGRAMAS DE NUTRICION, YOGHURT, 



MANZANA ETC., ESAS MEDIDAS YA SE IMPLEMENTARON EN BASE A LOS DATOS. SE PIDE 
QUE SE PONGAN DE ACUERDO CON EL DR. ESCARCEGA Y PLATIQUE CON EL DR. AGUSTIN, 
SOBRE ESTOS PUNTOS SOBRE EL PLOMO SOBRE EL DAÑO NEUROLOGICO, LA REGIDORA 
MA. DEL ROSARIO PREGUNTA ¿SOBRE EL TRABAJO A GENTE DE CHALCHIHUITES QUE NO 
LOS APOYAN Y MEJOR TRAEN DE OTROS LADOS Y PIDEN QUE LOS APOYEN?: EL 
CONTADOR ARTURO DIAZ COMENTA QUE TENIAN 367 TRABAJADORES  Y AHORA TIENEN 
349 DONDE UN 20% RESIDEN EN CHALCHIHUITES, AÑADE TAMBIEN QUE LA MINA ESTA 
DISEÑADA PARA MOLER 4,000 TON. AL DIA AHORITA MUELEN 1,000 TON. POR ESA 
SITUACION NO HAN CONTRATADO GENTE. ESPERAN UN REPUNTE A FINALES DE ENERO. 
NO SE HA PODIDO DETONAR POR QUE ESTA REPRIMIDOS, LA EMPRESA ESTA PREPARADA 
PARA CUANDO TENGA UN REPUNTE, PIDE UN APOYO LA REGIDORA CHAYITO PARA 
NUESTRA GENTE. 
EL REGIDOR JESUS PEREZ BLANCO PIDE QUE LOS COMERCIANTES NO HA EXISTIDO UN 
REPUNTE CON RESPECTO A ELLOS, QUE LA  MINA NO COMPRA EN CHALCHIHUITES EL 
CONTADOR COMENTA QUE NO HAN PUESTO DE ACUERDO EN EL PEDIDO QUE SEA 
COMPETITIVO, EN POCAS PALABRAS EXPLICA QUE LOS COMERCIANTES DE 
CHALCHIHUITES NO SE HAN PUESTO A LA VANGUARDIA, EN DARSE DE ALTA EN HACIENDA 
Y TENER PRECIOS MAS COMPETITIVOS PORQUE FIRST MAJESTIC, COMPARA PRECIOS EN 
TODAS PARTES Y QUIEN DE MAS BARATO ES A QUIEN LE COMPRA, EL CONTADOR 
COMENTA QUE ELLOS HAN REALIZADO CONFERENCIAS EN LA CASA COMUNITARIA PARA 
QUE LOS COMERCIANTES SE CAPACITEN EN EL ÉXITO DE SUS NEGOCIOS, POR PARTE DE 
FIVOMI COMO EXPLOTAR EL COMERCIO DE CHALCHIHUITES,  Y SOLAMENTE ASISTIERON 
DOS COMERCIANTES DE 15 QUE ASISTIERON “EL DE MANGUERAS DE ALTA PRESION” Y 
“AGUA PURIFICADA”, VAMOS A SEGUIR IMPULSANDO POR MEDIO DE FIVOMI A PARTIR 
DE LA OTRA SEMANA, EXISTE EL PROYECTO DE UNA FABRICA DE CAL SE NECESITA 2 
MILLONES DE PESOS PARA EL ESTUDIO, SE NECESITA GENTE QUE LE APUESTE A VENDER 
MAS BARATO Y BUSCAR MEJORES PROVEDORES, PORQUE LA MINA BUSCA LOS PRECIOS, 
HACER NOMBRE Y APELLIDO DE QUIENES SON LAS PERSONAS QUE NO LES COMPRAN Y 
PORQUE CON UN PEQUEÑO MARGEN RAZONABLE. 
EL CONTADOR COMENTA QUE SE PROGRAME UNA NUEVA REUNION CON FIVOMI Y QUE 
ESTEN PRESENTEN ALGUNOS REGIDORES PARA QUE SE LE INFORME REFERENTE A LOS 
COMERCIANTES. POR EJEMPLO OSCAR FLORES DEL NEGOCIO DE LA “FABRICA” REALIZA 
LOS CHALECOS DE LA MINA PARA COMERCIALIZARLOS Y COMPRARLE. 
LA REGIDORA VERONICA CASTILLO PREGUNTA REFERENTE A ¿LA COMPRA DE 
INSTRUMENTOS PARA EL TALLER DE MUSICA? ¿PORQUE NO SE CUENTA CON 
INSTRUMENTOS?, COMENTAN QUE SE TIENE 53 ALUMNOS, PARA TOCAR, PIDEN AL 
CONTADOR DIAZ QUE SE COMPREN MAS INSTRUMENTOS, ELLOS COMENTAN QUE ESTAN 
CONCIENTES DE LO QUE HACE FALTA, Y POCO A POCO LA VAN IR EQUIPANDO. COMENTA 
QUE YA ASIGNARON UNA CANTIDAD PARA COMPRAR ACCESORIOS Y LA COMPRA DE UN 
PINTARRON PARA LAS CLASES. 
EL ING PEDRO MIRANDA COMENTA AL CONTADOR QUE LE APOYEN CON EL DAP QUE 
ELLOS PAGAN A COMISION FEDERAL DE ELECTRICIDAD, EL CONTADOR COMENTA QUE 
CUENTE CON ELLOS QUE NO EXISTE NINGUN PROBLEMA. 



EL CONTADOR COMENTA QUE LOS PRECIOS DE LA MINA BAJARON Y LOS HA LLEVADO A 
NO TENER NADA, EN EL 2013 EL CONGRESO APROBO  LOS IMPUESTOS DE LA MINERIA Y 
DICE QUE ELLOS GRITARON Y NI MODO ES UN 8 % SOBRE LAS UTILIDADES DEL AÑO, HAY 
QUE UNIRSE AYUNTAMIENTO Y MINA FIRST MAJESTIC PARA QUE SE  REGRESE ESE DINERO 
QUE PRODUJO LA MINA A LA COMUNIDAD, EN OBRAS. SU POPUESTA ES QUE SE 
CONFORMORA UN COMITÉ ENCABEZADA POR EL PRESIDENTE MUNICIPAL, Y GENTE 
PENSANTE PARA QUE DEFINAN EN QUE SE UTILIZARAN LOS IMPUESTOS QUE LES 
QUITARAN A ELLOS Y QUE ELLOS COMO MINERA INTERVENGAN EN ESO. 
EL REGIDOR SALVADOR PEREZ LUNA COMENTA LO REFERENTE A LA PAVIMENTACION A LA 
ENTRADA DE LA MINA QUE ESTA PEGADO A LA CARRETERA, EL PRESIDENTE COMENTA 
QUE EL PONE LA GRAVA, ARENA Y LA MANO DE OBRA PARA APLICAR ESE PAVIMENTO 
SOLAMENTE LA FIRST MAJESTIC PONDRIA EL CEMENTO Y UNA MALLA EL CONTADOR 
COMENTA QUE SE APRUEBA. 
EL REGIDOR JOSE LUIS LOPEZ ESCOBEDO COMENTA SOBRE EL LIBRE TRANSITO DE LOS 
VEHICULOS, COMENTA QUE LO VAN A VERIFICAR. 
COMENTA EL PRESIDENTE SOBRE EL CONVENIO DE MARIANA TRINITARIA DE LA COMPRA 
DE CEMENTO, SE ACUERDA DE VISITAR MAÑAN LAS DEPENDENCIAS FIRST MAJESTIC Y 
OBRAS PUBLICAS A ZACATECAS SOBRE SI EXISTE UN PEQUEÑO OBSTACULO PARA LLEVAR 
A CABO DICHO CONVENIO. 
 
PUNTO 6.-  COMPARECENCIA DE SECRETARIA GENERAL DEL SINDICATO DE MINEROS DE 
CHALCHIHUITES 
TOMA LA PALABRA EL. C. ANTONIO PEREZ SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO, 
TAMBIEN NOS ACOMPAÑA EL SECRETARIO DE TRABAJO Y EL TESORERO DEL MISMO, LA 
REGIDORA VERONICA CASTILLO COMENTA QUE HASTA DONDE SON SUS ALCANCES COMO 
SINDICATO O CUALES SON SUS FUNCIONES DEL SECRETARIO GENERAL, EL C. ANTONIO 
PEREZ  COMENTA QUE MAS QUE ES DEFENDER A LA BASE TRABAJADORA Y COMENTA 
QUE SON GRILLEROS, EL DR. AGUSTIN BEJAR COMENTA LO REFERENTE A LA 
CONTAMINACION DE PLOMO EN LA SANGRE, ANTONIO COMENTA QUE LOS QUE TIENEN 
ESE PROBLEMA SON LAS PERSONAS QUE TRABAJAN FUERA, PERO SI SE UTILIZA LA 
PROTECCION, EL RIESGO BAJA MUCHO, COMENTA QUE LAS PERSONAS QUE TENIAN 
PLOMO EN LA SANGRE, LOS HAN CAMBIADO DE AREA PARA QUE YA NO SE SIGAN 
CONTAMINANDO COMO EN EL LABORATORIO QUE ES DONDE SE HA DADO EL CONTAGIO 
Y YA SE COLOCARON ALGUNOS VENTILADORES PARA EVITAR MAS ESE PROBLEMA. EL 
REGIDOR ROBERTO TAMAYO COMENTA REFERENTE A LA CONTRATACION DE GENTE, EL 
SECRETARIO DEL SINDICATO COMENTA QUE LA EMPRESA MINERA NO QUIERE GENTE 
SINDICALIZADA Y LOS DE FIRST MAJESTIC  TUVIERON QUE TRAER DE OTRO LADO EN 
POCAS PALABRAS GENTE CALIFICADA, HASTA EL MOMENTO COMENTAN QUE EL 
PROXIMO MES YA ESTUVIERON EN ACUERDOS CON LOS CONTRATISTAS DE QUE SE CORRA 
A ALGUNA GENTE DE AFUERA Y SE CONTRATE A GENTE DE AQUÍ. EL TESORERO DEL 
SINDICATO COMENTA QUE TIENEN UNA MUEBLERIA EN EL SINDICATO Y QUE LA 
MUEBLERIA ES DE TODOS LOS DEL SINDICATO SIN NINGUN INTERES, ES PARA LA BASE 
TRABAJADORA DE LA MINA, EN ESTE MOMENTO ESTAN BUSCANDO LA FORMA DE CÓMO 
LLEGARIAN A VENDER A LA DEMAS GENTE, SE PROPONE DE CÓMO SE LLEVARIA A CABO 



UN CONVENIO PARA VENDER MUEBLES A LA PRESIDENCIA, COMENTAN QUE SI QUE LO 
VERIFICAN, LA REGIDORA JULIA TAMAYO COMENTA SOBRE EL PROBLEMA DE UN 
TRABAJADOR QUE SI LO PUEDEN APOYAR PORQUE SUFRIO UN ACCIDENTE Y NOMAS LE 
DAN LARGAS EL SECRETARIO ANTONIO PEREZ COMENTA QUE ASISTA CON ELLOS Y LO 
VAN APOYAR, ASESORAR EN SU PROBLEMA, EL DR. AGUSTIN BEJAR COMENTA QUE CON 
EL HAN ASISTIDO TRABAJADORES QUE NO QUIEREN DENUNCIAR PORQUE TIENEN MIEDO 
QUE LOS CORRAN 
COMO COMENTARIO EL SECRETARIO DEL SINDICATO EXPRESA QUE EL SUELDO, EL MAS 
BAJO ES DE 1,700 Y TIENEN GENTE QUE YA CASI GANA COMO CONTRATISTAS COMO $ 
4,000, ACTUALMENTE TRABAJAN POR UNA BONIFICACION CON SU BASE TRABAJADORA 
EN BASE A PRODUCCION. 
 
PUNTO 7.- COMPARECENCIA DEL DIRECTOR DEL CENTRO DE SALUD. 
EL DR. REFUGIO COMENTA SOBRE FUGAS DEL AGUA DONDE ESTAN LAS VACUNAS, 
DENTAL SE REQUIERE APOYO EN RECURSOS HUMANOS Y MATERIALES,  
SOBRE LA AMBULANCIA COMENTA QUE SE LE HA DADO MUCHO APOYO A LA POBLACION 
Y EN EL 2012 COMENTA QUE SE DIO EN RESGUARDO AL CENTRO DE SALUD Y AHORITA 
ESTA PRESTADA A PROTECCION CIVIL  Y COMENTA QUE EL LA NECESITA PARA VACUNAR A 
LAS COMUNIDADES, TAMBIEN AGREGA QUE EN DENTAL NO TIENE LUZ, Y QUE YA FUERON 
DEL DPTO. ELECTRICO, Y QUEDARON DE REGRESAR, NECESITA UN NUEVO COMPRESOR 
PORQUE LES REGALARON UNO PERO LES SALIO MALO, UN ESTERILIZADOR, COMENTA 
QUE SI TUVIERA EL APOYO DE UN SALON MAS AMPLIO PARA LA SEÑORA LUPITA 
MAZATAN PARA SUS PLATICAS PORQUE SIEMPRE ESTAN MUY AMONTONADOS, 
COMENTA QUE AUNQUE FUERA DE LAMINA, EL DR. COMENTA QUE EL NO TIENE 
CONSULTORIO, QUE SOLO CUENTAN CON DOS CONSULTORIOS, QUE TAMPOCO NO TIENE 
OFICINA QUE DONDE SON VACUNAS SE ACONDICIONO PARA ESO, TAMBIEN PIDE EL 
APOYO DE A LOS PASANTES DE DARLES UNA BECA, PORQUE TIENE 2 PASANTES, UNA 
ENFERMERA Y UN DOCTOR PORQUE SU BECA DEL PASANTE ES DE $700 PESOS, LO DEJA A 
SU CONSIDERACION. TAMBIEN PIDE APOYO PARA OFRECERLES ALGO CUANDO VIENE 
GENTE DE ZACATECAS A SUPERVISARLOS. LA REGIDORA COMENTA A QUE HORA SE ABRE 
EL CENTRO DE SALUD Y COMENTA EL DR. ES A LAS 7 DE LA MAÑANA, EL DR. COMENTA 
SOBRE LA AGILIZACION DE LAS CONSULTAS Y UNA ATENCION DE CALIDAD Y UNA GENTE 
QUE ES PREPOTENTE Y QUE EXISTIERA URGENCIAS. 
TRATAR DE GESTIONAR PIDIENDO UN DOCTOR PARA EL FIN DE SEMANA, Y ASI LA CARGA 
DE TRABAJO PARA EL LUNES SERIA MINIMA. 
EL DR. COMENTA QUE NECESITAN LA AMBULACIA PARA LOS SERVICIOS DE SALUD, LA 
REGIDORA VERONICA COMENTA QUE PORQUE NO LE PRESTAN UN VEHICULO DE LA 
PRESIDENCIA PARA ESE TIPO DE CUESTIONES Y DICE QUE A EL LE GUSTARIA QUE 
ESTUVIERA EN EL CENTRO DE SALUD Y QUE TUVIERA UN CHOFER QUE ESTUVIERA DE 
PLANTA EN EL CENTRO DE SALUD. COMENTA QUE EL VEHICULO SI LO HA UTILIZADO EN 
TERRACERIA QUE PARA ESO ES. TAMBIEN COMENTA QUE AQUÍ FALTAN LAS BRIGADAS 
MEDICAS COMO EN JIMENEZ DEL TEUL, COMENTA QUE PIDIO EN PRESTAMO EL TSURU 
PARA VACUNAR Y SOLAMENTE LO UTILIZO Y LOS DEMAS DIAS ESTUVO GUARDADO.  



COMENTA QUE EL NECESITA LA AMBULACIA PORQUE ES OFICIAL Y NECESITA PARA 
TRASLADAR LOS RESIDUOS ROJOS POR LO PELIGROSO Y LAS MEDIDAS REGLAMENTARIAS 
QUE SE NECESITAN. 
ALMUERZO Y COMIDA SE COMPROMETE EL CABILDO Y UN INCENTIVO PARA LOS 
MEDICOS PASANTES QUE PUEDAN CONSULTAR EN LA TARDE. SE APRUEBA POR 
UNANIMIDAD 
 
 
PUNTO 8.- ASUNTOS GENERALES 
EN EL PRIMER PUNTO LA TESORERA SUSANA OCHOA PONE A CONSIDERACION UNA 

OBSERVACION DE LA ASE REFERENTE A SALDOS DE ACREDORES DE VARIOS 

ADMINISTRACIONES PASADAS QUE SE SOLICITA SEAN DEPURADOS SE DE POR 

CANCELADO DICHOS SALDOS YA QUE A LA FECHA ES IMPOSIBLE QUE EL MUNICIPIO LES 

DEBA DICHAS CANTIDADES, LO QUE PASO ES QUE EN EL MOMENTO DEL PAGO 

CORRESPONDIENTE NO SE REALIZO EL MOMENTO CONTABLE, ES DECIR, NO SE REGISTRO 

CORRECTAMENTE EL PAGO AUNQUE SE HAYA HECHO POR LO CUAL ESTAS PERSONAS Y 

CUENTAS BANCARIAS SIGUEN CON SALDO A FAVOR, EL CABILDO APRUEBA POR 

UNANIMIDAD SEAN CANCELADOS. 

NOMBRE DE LA CTA. SALDO INICIAL MOVIMIENTO 
DEUDOR 

MOVIMIENTO 
ACREEDOR 

SALDO FINAL 

ACREEDORES LOCALES 683,931.80 00.00 00.00 683,931.80 

2103-01-0003 MA. ELENA GARCIA 
SERRANO  

200.00 00.00 00.00 200.00 

2103-01-0008 GELASIO PEREZ LOPEZ 1,872.80 00.00 00.00 1,872.80 

2103-01-0045 RUBEN MORENO 
HERNANDEZ 

700.00 00.00 00.00 700.00 

2103-01-0046 MARIA GPE. HERMOSILLO 
CHAVEZ 

559.00 00.00 00.00 559.00 

2103-01-0047 MANUEL PEREZ NUÑEZ 600.00 00.00 00.00 600.00 

2103-01-0050 CAJA POPULAR 
PROGRESO 
 

50,000.00 00.00 00.00 50,000.00 

2103-01-0051 FISM 2010 (FONDO III) 
 

50,000.00 00.00 00.00 50,000.00 

2103-01-0053 FONDO IV 50,000.00 00.00 00.00 50,000.00 

2103-01-0057 FORTAMUN (FONDO IV 
2011) 

200,000.00 00.00 00.00 200,000.00 

2103-01-0059 FISM 2012 
 

330,000.00 00.00 00.00 330,000.00 

ACREEDORES ADMINISTRATIVOS 21,889.00 00.00 00.00 21,889.00 

2103-03-0033 MARIA GPE. SALAS 
IBARRA 
 

21889.00 00.00 00.00 21,889.00 

     

     

     

     

     

     

     



     

 

EN OTRO PUNTO LA TESORERA SUSANA OCHOA HACE DE SU CONOCIMIENTO QUE 

DERIBADO A LA ULTIMA REVISION DE LA ASE, EN NUESTRO MUNICIPIO, SE DETECTO 

VARIAS OBSERVACIONES EN EL AMBITO CONTABLE DENTRO DEL DEPARTAMENTO DE 

TESORERIA, SE PRESENTAN 2 CHEQUES DE LA CUENTA BANCARIA MAQUINARIA DEL AÑO 

2012, EL CH. 88 Y CH. 148, LOS CUALES A LA FECHA DEL 31 DE DIC. DEL 2013, NO FUERON 

COBRADOS, POR ELLO ES NECESARIO QUE SE DE POR CANCELADO DICHOS CHEQUES YA 

QUE HAN PASADO 2 AÑOS Y ES LOGICO QUE TAL VEZ NO SERAN COBRADOS SE APRUEBA 

POR UNANIMIDAD SEAN CANCELADOS DICHOS CHEQUES. 

FECHA CHEQUE CONCEPTO IMPORTE  

01/08/2012 88 JAVIER GODOY 
CANALES 

$1,550.00  

05/11/2012 148 JOEL MIER 
MORALES 

$1,550.00  

  TOTAL $3,100.00  

     

     

 

EN OTRO PUNTO LA TESORERA SUSANA OCHOA PIDE LA AUTORIZACION DE LOS 

PRESTAMOS REALIZADOS A LAS SIGUIENTES PERSONAS, LAS CUALES SON EMPLEADOS DE 

ESTA PRESIDENCIA MUNICIPAL. 

- OSCAR HERNANDEZ QUINTERO               $5,000.00 

- JESUS PEREZ BALCO                                    $5,000.00 

- JESUS GALLEGOS GALINDO                        $2,000.00 

- JUAN ARCE VALENZUELA                            $6,000.00 

- MIGUEL ANGEL ROSALES SALDIVAR         $5,000.00 

- BRENDA CECILIA ESCALERA MTZ.            $15,000.00 

- AURELIO LOPEZ DE LA PAZ                         $5,000.00 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD DICHOS PRESTAMOS. 

EN EL SIGUIENTE PUNTO EL ING. MANUEL ROSALES PONE A CONSIDERACION DE LOS 
PRECIOS DE COMPRA DE GRAVA-ARENA POR  $ 240.00 METRO CUADRADO Y $250.00 
PARA OBRAS SUBSECUENTES, Y COMPRAR EL 50% A PROVEDORES DE LA LOCALIDAD Y EL 
OTRO 50% LA PRESIDENCIA MUNICIPAL SE PROPONE PARA LOS PROGRAMAS DONDE SE 
UTILIZAN DICHOS MATERIALES, TAMBIEN SE PONE A CONSIDERACION LO REFERENTE A EL 
PRECIO DE METRO CUADRADO PARA NIVELACION POR LA MOTOCONFORMADORA $13.00 
METRO CUADRADO. SE ACUERDA POR UNANIMIDAD DICHOS PRECIOS. 
 



EN OTRO PUNTO EL ING. MANUEL ROSALES PONE A CONSIDERACION EL DEPOSITO DE 
AGUA DE GUALTERIO, TIENE MUCHAS FALLAS PONE A CONSIDERACION PARA PINTAR CON 
PINTURA ESPECIALIZADA, CON EL DINERO QUE SE VA REINTEGRAR DE TESORERIA AL 
FONDO IV POR LA CANTIDAD DE $10,559 SE APRUEBA POR UNANIMIDAD. 
 
EN OTRO PUNTO SE DA LA AUTORIZACION DE LOS VIATICOS Y COMBUSTIBLE PARA QUE 8 
PROSPECTOS DE BOXEADORES DE CHALCHIHUITES VIAJE A UN TORNEO EL 20 DE 
SEPTIEMBRE DEL 2014 A SANTIAGO PAPASQUIARO, DGO. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD 
SE LES APOYE 
SE APRUEBA POR UNANIMIDAD LA CANTIDAD DE $ 26,000 PARA PAGAR LOS GASTOS QUE 
ORIGINO LA CABALGATA DEL DIA 15 DE AGOSTO DEL 2014, PARA TODOS LOS 
CABALGANTES DESDE JOSE MARIA MORELOS HASTA LOS SANTOS LUGARES DE 
CHALCHIHUITES. 
EN OTRO PUNTO LA SINDICO MUNICIPAL FABIOLA AYLIN MARTINEZ COMENTA A LOS 
REGIDORES QUE EN REVISIONES QUE SE HICIERON AL EDIFICIO MUNICIPAL SE HA 
ENCONTRADO QUE NO CUENTAN CON ESCRITURAS DE NINGUNA PARTE, NI DEL JARDIN 
PRINCIPAL, EDIFICIO DE LA PRESIDENCIA, PARA LO CUAL COMENTA QUE ES MUY 
IMPORTANTE EMPEZAR A TRAMITARLAS PARA QUE TODO ESTE EN REGLA, EL CABILDO 
AUTORIZA SE TRAMITEN POR PARTES PRIMERAMENTE DE UNO EN UNO POR EL GASTO 
QUE SE VA EROGAR Y NO TENER LA CAPACIDAD DE PAGAR TODO JUNTO, SE APRUEBA 
POR UNANIMIDAD SE LLEVE A CABO. 
 
LA REGIDORA VERONICA PIDE UN APOYO PARA HECTOR PEREZ “POLIN” DEBIDO A SU 
GRAVEDAD PARA EL TRASLADO Y ALIMENTACION DE SUS FAMILIARES Y GASTOS QUE 
ORIGINA SU ESTADIA EN EL HOSPITAL EL CABILDO APRUEBA LA CANTIDAD DE $5,000  
 
PUNTO 9.- CLAUSURA 
SIENDO LAS 20:00 HRS. SE LEVANTA LA SESION FIRMANDO DE CONFORMIDAD LOS QUE 
EN ELLA INTERVINIERON. 
 
 
 
ING. PEDRO MIRANDA MORALES                                LIC. FABIOLA AYLIN MARTINEZ CHAIREZ 
     PRESIDENTE MUNICIPAL                                                          SÍNDICO MUNICIPAL 
 
 
 
L.I. JOSE LUIS LOPEZ ESCOBEDO                                         C. MA. DEL ROSARIO LARES PEREZ 
           PRIMER REGIDOR                                                                    SEGUNDO REGIDOR 
 
 
 
C. SALVADOR PEREZ LUNA                                                   C. FABIOLA SARELLANO JIMENEZ 
        TERCER  REGIDOR                                                                         CUARTO REGIDOR 



 
 
 
C. JESUS PEREZ BLANCO                                                       C. ANA MA ASUNCION BURCIAGA 
        QUINTO REGIDOR                                                                     SEXTO REGIDOR 
 
 
 
DR. AGUSTIN BEJAR ALONSO                                               C. JULIA TAMAYO OLIVARES 
      SÉPTIMO REGIDOR                                                                     OCTAVO REGIDOR 
 
 
 
 
C. ROBERTO TAMAYO SERRATO                                          C. VERÓNICA CASTILLO RODRIGUEZ 
        NOVENO REGIDOR                                                                     DECIMO REGIDOR 
 
 
 
 
 

PROFR. AURELIO LOPEZ DE LA PAZ 
SECRETARIO DE GOBIERNO MUNICIPAL 

 


